



BALANCE DE LA JORNADA

El fútbol femenino no está en la gloria

MARLENE SANTOS ALEJO

EN LA LIGA Mx Femenil sólo hay seis equipos competitivos, de los cuales cuatro pagan bien a sus principales figuras, mientras el resto de las plantillas sobrelleva el certamen a regañadientes, con un mínimo de inversión y poca atención a las futbolistas; sin embargo, Mariana Gutiérrez, titular de esa rama, exclamó el jueves: "¡Me atrevería a decir que el fútbol femenino está en la gloria!"... La realidad es que, en siete años, las condiciones en el grueso de los clubes pasaron de la ignominia al mínimo decoro; de jugar recibiendo mil 500 pesos al mes a entre 10 y 15 mil... Era tan absurda la cifra inicial que decidieron no llamarlo sueldo, sino "estímulo económico".

LA SITUACIÓN ACTUAL de la Liga Mx Femenil tiene muy satisfechos y ufanos a los federativos, así lo demostró Ivar Sisniega, presidente de la Primera División, quien dio a entender que la iniciativa del Poder Legislativo para que los atletas profesionales, hombres y mujeres, arranquen desde un piso salarial igualitario, les hace lo que el viento a Juárez, pues quienes deben preocuparse son disciplinas como el softbol, basquetbol... La norma, que está cocinándose en la Cámara de Diputados, "no inquieta en lo más mínimo... ya estamos por encima de esa base", atajó Sisniega.

EN REALIDAD, LA Liga de mujeres es un desgarrate en cuanto a honorarios de las jugadoras. Tigres ha tensado la cuerda hacia arriba; ha forzado a mejorar salarios a equipos como Monterrey y América, que no quieren dejarlo escapar en solitario hacia la cúspide; no obstante, el resto jala hacia abajo con el inmenso poder de su desidia. Las felinas marcan la pauta, ni duda cabe. No sólo acapararon lo mejor de México, sino que a finales de 2021 fueron el primero en importar jugadoras africanas al contratar a Uchenna Kanu, de Nigeria. Enseguida se desató una avalancha, han aterrizado futbolistas de Sudáfrica, Tanzania, Zambia, Ghana, Camerún...

DESDE LUEGO, LAS foráneas son las mejor pagadas, con la española Jennifer Hermoso a la cabeza, con millonario sueldo en dólares; en tanto, las mexicanas que habían destacado al comienzo fueron relegadas. Y si acaso surge una futbolista interesante en el pantano de los equipos chicos, enseguida llega un grande para arrebatarla a билетazos, aunque en varias ocasiones es tan sólo para mandarlas a la banca, como es el caso de Alison González o Katty Killer Martínez, quienes dejaron de ser titulares. A muchas otras las ha ido marginando su edad, incluso hasta excluirlas de la selección nacional.

EL PANORAMA NO es la gloria, y lo tuvieron claro a la hora de organizar el torneo Summer Cup, en cuya primera edición (19 de julio al 27 de octubre) participarán 14 equipos de la National Women's Soccer League (NWSL) y sólo

seis de la Liga Mx Femenil. ¿Cuáles?, los que siempre aspiran al título: Tigres, Monterrey, América, Chivas, Pachuca y de pilón Tijuana. Las Tuzas fueron monarcas en el torneo de ensayo y las Xolas son el único plantel de este pelotón que jamás ha alzado el cetro, pero gracias a la labor de su fundadora y pionera Marbella Ibarra, fue el primero en tener roce con equipos estadounidenses... Marbella fue asesinada en octubre de 2018 y su crimen sigue impune.

OPTIMISTA Y ALEGRE, Mariana Gutiérrez expuso que los equipos del vecino país del norte buscarán nutrir sus filas con el talento de la Liga Mx en el marco de la Summer Cup. En efecto, pero con el talento importado, tal y como ocurrió con la nigeriana Uchenna, quien pasó de Tigres al Racing Louisville por 150 mil dólares... A las nacionales sólo les queda continuar aprovechando las becas universitarias y preparándose hacia el retiro... Pintaba para ser el partido de la fecha 12, pero Amazonas y Chivas desperdiciaron el escenario al brindar antier un choque desangelado, de escasas emociones.

LOS CLUBES CAPITALIZARON la fecha FIFA al disputar lucrativos partidos amistosos en Estados Unidos... Ciudad Juárez venció 4-3 al Puebla en juego pendiente de la fecha 7, ahora los Xolos de Miguel Pijojo Herrera son el único equipo que no conoce la victoria... El verdadero reto para el Tri de Jaime Lozano no es la Nations League, sino la Copa América (20 junio al 14 julio), con la participación de Brasil y la campeona del mundo y de la edición anterior Brasil 2021: Argentina. Ahí nada tendrá que hacer un Uriel Antuna con esos desbordes con centros sin ton ni son que lo ridiculizan.



▲ En el deslucido partido ante Chivas, que Tigres ganó en casa 1-0, a la mediocampista felina Liliana Sully Mercado le perdonaron la expulsión. Foto @TigresFemenil